

# DENUNCIAMOS UNA MANIOBRA INFAME DEL PARTIDO CORTESISTA

## Se pretendía hacer aparecer al c. Mora como dirigente de un nuevo asalto contra la familia González Lahmann

"La Voz del Trópico" — colodada por donde se desahoga la canalía cortesista — ha venido hablando durante la semana que hoy termina, de "un segundo atentado contra la familia González Lahmann dirigido por Manuel Mora". Se ha apoyado la estación, florea para hacer semejantes afirmaciones en una maniobra que la casualidad ha hecho abortar y que nosotros vamos a denunciar en pocas palabras para que el país se dé cuenta de cómo estos "hermanos picaros" del cortesismo no vacilan en apelar a los medios más infames y cínicos para combatir a quienes se les enfrentan con una doctrina clara en una maniobra que se trató de pura venalidad de la familia González Lahmann.

Por gestiones del camarada Mora, la policía suministró los nombres de los dos sujetos capturados, quienes según datos de los mismos tribunales, han sido picados por robos, estafas, hurtos, etc. Es decir, que se trata de dos hombres de malos antecedentes. La policía, sin embargo, los puso en libertad. Los hechos que hubiesen andado armados; de que hubiesen huido en automóvil y de que se hubiesen dicho dirigidos por los comunistas — según decían — no influyó en el ánimo de la policía.

El camarada Mora insistió en que los sujetos debían ser capturados de nuevo y llevados al Juzgado y a estas horas esa diligencia no se ha practicado, pero se practica.

Sin embargo, hay un hecho que ya aclara mucho la maniobra. Es el siguiente: la familia González ha manifestado que los sujetos no dijeron que han enviados por "Manuel Mora", sino por "Abel Mora"; pero que quien los oyó hizo una confusión de nombres. Ingenuidad, la salida. Naturalmente, si la casualidad no hubiese hecho caer a los dos sujetos en manos de la policía (o por lo menos de policías que no estaban en el juego), el camarada Mora habría seguido cargando con los platos rotos. Nadie habría hablado de confusión de nombres, sino de que los sujetos no dijeron que han enviados por "Manuel Mora", sino por "Abel Mora"; pero que quien los oyó hizo una confusión de nombres.

Ingenuidad, la salida. Naturalmente, si la casualidad no hubiese hecho caer a los dos sujetos en manos de la policía (o por lo menos de policías que no estaban en el juego), el camarada Mora habría seguido cargando con los platos rotos. Nadie habría hablado de confusión de nombres, sino de que los sujetos no dijeron que han enviados por "Manuel Mora", sino por "Abel Mora"; pero que quien los oyó hizo una confusión de nombres.

El camarada Mora insistió en que los sujetos debían ser capturados de nuevo y llevados al Juzgado y a estas horas esa diligencia no se ha practicado, pero se practica.

Sin embargo, hay un hecho que ya aclara mucho la maniobra. Es el siguiente: la familia González ha manifestado que los sujetos no dijeron que han enviados por "Manuel Mora", sino por "Abel Mora"; pero que quien los oyó hizo una confusión de nombres. Ingenuidad, la salida. Naturalmente, si la casualidad no hubiese hecho caer a los dos sujetos en manos de la policía (o por lo menos de policías que no estaban en el juego), el camarada Mora habría seguido cargando con los platos rotos. Nadie habría hablado de confusión de nombres, sino de que los sujetos no dijeron que han enviados por "Manuel Mora", sino por "Abel Mora"; pero que quien los oyó hizo una confusión de nombres.

# TRABAJADORES

La negativa del Presidente de la República a darnos representación en las Juntas Electorales no significa impedimento para participar en las elecciones. Nosotros llevaremos fiscales a las Juntas e iremos a las elecciones a votar por nuestros candidatos de clase, y una vez más repetimos que no dejaremos que sea burlado uno solo de los votos emitidos a favor de nuestras papeletas.

Insistimos en otra cuestión: la representación en las Juntas Electorales no es importante para nosotros. En cambio sí es interesante para los Partidos que triunfan a base de "chanchullos". Precisamente una de las razones por las cuales fuimos eliminados de las Juntas, es el convencimiento de las camarillas políticas de que con nosotros dentro de las Juntas las maniobras sucias serían más difíciles.

El camarada Mora insistió en que los sujetos debían ser capturados de nuevo y llevados al Juzgado y a estas horas esa diligencia no se ha practicado, pero se practica.

Sin embargo, hay un hecho que ya aclara mucho la maniobra. Es el siguiente: la familia González ha manifestado que los sujetos no dijeron que han enviados por "Manuel Mora", sino por "Abel Mora"; pero que quien los oyó hizo una confusión de nombres. Ingenuidad, la salida. Naturalmente, si la casualidad no hubiese hecho caer a los dos sujetos en manos de la policía (o por lo menos de policías que no estaban en el juego), el camarada Mora habría seguido cargando con los platos rotos. Nadie habría hablado de confusión de nombres, sino de que los sujetos no dijeron que han enviados por "Manuel Mora", sino por "Abel Mora"; pero que quien los oyó hizo una confusión de nombres.



**ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA**

Directores: Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica. - Editor, Aureliano Gómez

Precio: ₡ 0.10 (diez céntimos)      Apartado de Correos 1586

Año IV      Domingo 8 de Setiembre de 1935      No. 157

## Los capitalistas querían que el Presidente Jiménez O. acribillara con PLOMO a las masas trabajadoras

### La manifestación organizada por el ALA IZQUIERDA ESTUDIANTIL el martes pasado para combatir la LEY GURDIAN-JIMENEZ o LEY DEL CANDADO

A las despectivas apreciaciones que el Presidente Jiménez Oreamuno hace de las actividades de los estudiantes conscientes de Costa Rica, éstos contestan con su acción llena de fervor y entusiasmo

Las fuerzas ciegas de la naturaleza no cooperan con los deseos reaccionarios del Presidente Jiménez en cuya conciencia se agitan aún los últimos guinapos del liberalismo

"Lo que se me pedía era una venganza y que aprovechando el instante de conmoción, hubiera cobrado la vida de don Alberto con cientos de vidas" dijo el presidente.

A raíz de la tragedia en que perecieron el señor González Lahmann y los hermanos Sequeira publicó nuestro Comité Central un comunicado, que reproducimos en sus columnas.

En él, denunciábamos el propósito de la burguesía de aprovecharse de ese atentado terrorista, — con el cual ninguna conexión inmediata o lejana tenía nuestro movimiento, — para desencadenar una nueva ola de persecución contra los comunistas. Denunciábamos, — concretando cargos, — que el partido fascitante de León Cortés proclamaba abiertamente que era ya llegado el momento de sacar las ametralladoras a la calle y de poner contra el muro de fusilamiento a los trabajadores revolucionarios del país. El ambiente "progresista", de violenta represión anti-popular, le respiraba en aquellos días.

Nuestra denuncia concreta, replicó el partido del latigo, del espionaje y de los salarios de doce reales. Había León Cortés para los periódicos, desmintiendo que dirigentes del Republicano Nacional hubieran afirmado públicamente que era llegado ya el momento de ametrallar comunistas. Y adobando este hipócrita mentis, el ex-comandante linquista, el colega de Patrocinio Araya, de Jaime Esquivel y de los otros matones al servicio de la oprobiosa tiranía de los tres meses, repetía su inane afirmación de que no es con "balas sino con trabajo" como quiere su partido "acabar con el comunismo".

Pues bien, ahora, en forma espontánea, sin que nadie lo instara a hablar, acaso por quitarse de la conciencia el peso de una mortificación, el Presidente Jiménez Oreamuno ha comprobado la veracidad de nuestra acusación. En declaraciones publicadas en "La Prensa Libre" del 3 del corriente, el Presidente Jiménez manifiesta francamente que se le excitó en los días subsiguientes a la muerte del señor González Lahmann para que ametrallara comunistas, para que nos asesinara "como quien mata pulgas", según su frágica expresión.

El Presidente Jiménez no dice todo lo que sabe sobre el particular. Apenas da una idea de las proposiciones que se le hicieron. Tampoco indica el campo de donde partió la sugestión. Pero de dónde pudo partir, sino de las filas de los lacayos del Hitler criollo de menor cuantía? ¿Acaso no son estos los que andan diciendo a voz en cuello que con plomo es que debe ponerse fin a los empujones y a las luchas del Partido Comunista para sacar a las masas pobres de la miseria en que se debaten, miseria de la que son directamente responsables los señores J. Alvarado, Candocho Gutiérrez, Lindos y demás financiadores del cortesismo? ¿No fue acaso el Partido Cortesista quien tuvo la cinica audacia de publicar una declaración, titulada EL COMUNISMO ES RESPONSABLE, donde nos imputaban complicidad en el asesinato del 17 de agosto? Ya con estos antecedentes muy en cuenta, nadie puede dudar que la excitativa que recibió el Presidente Jiménez para que comenzara ya a asesinar comunistas partió de las filas que comanda, un capitán negro, el ex-tirano de Fomento.

¿Cuál fue la respuesta del Presidente a esa petición? ¿Cuál fue la respuesta del Presidente a esa petición?

## ASPECTOS DE LA SITUACION ECONOMICA

### El alto precio de la gasolina, y su repercusión contra los intereses de choferes y pasajeros

El alto precio de la gasolina, de la cual son culpables el Banco de Seguros y el Gobierno, ambos impulsados por el insaciable afán de utilidades, — ha venido repercutiendo sobre los intereses de pequeños industriales y de choferes, dueños de autos de servicio público y de camiones de transporte de pasajeros. Con el alto precio de la gasolina, sus entradas mermaban cada vez más, el extremo de que últimamente apenas podían sacar una utilidad diaria de su trabajo sólo comparable al salario de un peón.

Los choferes, como réplica a esa situación, se han unido en Cartago, Heredia, Aiquil, etc., aumentando los precios de pasaje y comprimiendo todos a mantener esos precios. La medida adoptada por los choferes ha repercutido sobre el bolsillo, — exhausto en un 75 por ciento de los casos. — de los viajeros de las provincias de la región central al viajar con frecuencia a San José, ya no tiene el fidele de su trabajo sino de renunciar a cualquier otra circunstancia.

Podrán mantener los choferes "nuevas tarifas" Nocturnos de los autos. Ya se ven que los "Netherland" corren traviesas y Cartago con objeto de hacerle competencia a los camiones. Ya se habla de que indeseables taxatarios, con la intención de impedir que los buses grandes, con capacidad para un número crecido

de pasajeros, con objeto de respaldar la consignación REBAJA EN UN 25 POR CIENTO DEL PRECIO DE LA GASOLINA, consignación que se incorporará en un proyecto de ley. El frente único de pasajeros y conductores de vehículos de motor procurará que se envíe por el Ejecutivo al conocimiento de la Cámara en la sesión extraordinaria próxima a iniciarse.

¿Cuál camino es el lógico? La única vía, en nuestro concepto, capaz de solucionar un problema satisfactorio para los choferes, dueños de camiones y pasajeros, la situación creada, es la de formar todos un frente único para arrancar al gobierno una rebaja del 25 por ciento en el precio de la gasolina. El monopolio de gasolina continúa una ganancia de 30 céntimos por galón. Que gane 15 céntimos, que gane 10 céntimos, pero que abarate la gasolina, la cual ha llegado a ser en la vida moderna un artículo de los de primera general, de los indispensables.

Rebajado el precio de la gasolina, podrán ser restablecidos los antiguos precios de pasajes, ya que los actuales no están al alcance de la mayoría de los viajeros que van y vienen de San José a provincias.

El Partido Comunista, en la semana próxima iniciará actividades en el sentido de promover la organización de un frente único de choferes y pasajeros, con el objeto de

50 ametralladoras, bombas de gases lacrimógenos, granadas de mano y parque en abundancia, han sido comprados por el gobierno

Mientras tanto en Obras Públicas se establece la semana de cinco días y se tiran trabajadores a la calle "para hacer economías".

"Diario de Costa Rica" ha dado una interesante información en estos días. Se refiere a la compra de un nuevo equipo bélico por el gobierno en contacto con haber gastado más de 100 mil colones, a raíz de la huelga del Atlántico, en rifles y parque traídos de México por el Coronel Lizano, ahora ha comprado a la casa italiana de Ernesto Breda, la cantidad de 50 ametralladoras; parque en abundancia para esas máquinas de asesinar hombres; bombas lacrimosas y granadas de mano.

Con cual destino se han comprado esas armas? Costa Rica, que sabemos, no tiene conflictos de índole internacional. No la amenaza ninguna guerra con país vecino. Y como esa guerra de armas se compran siempre para algo, — y abunda alguien — ya que — además cohibir su adquisición como siendo objeto de exhibirlas en el museo, debemos pensar que se destinan para apagar con sangre y fuego las protestas del pueblo hambriento. No se trata de la primera adquisición en grande de armas que el gobierno costarricense.

El movimiento obrero, — la experiencia de muchos años de lucha de clases lo comprueba — no podrá ser acallado por las balas; ni detenido con su avance victorioso por la represión capitalista. Mientras el pueblo, tenga hambre, las balas que contra él se disparan más bien aumentarán su rabia y su decisión de luchar. El curso de próximas luchas lo hará ver al gobierno y burguesía costarricense.

El movimiento obrero, — la experiencia de muchos años de lucha de clases lo comprueba — no podrá ser acallado por las balas; ni detenido con su avance victorioso por la represión capitalista. Mientras el pueblo, tenga hambre, las balas que contra él se disparan más bien aumentarán su rabia y su decisión de luchar. El curso de próximas luchas lo hará ver al gobierno y burguesía costarricense.

## OYENDO A SOLÓN NÚÑEZ MINISTRO DE SALUBRIDAD

El 6 del corriente, en el Teatro Moderno, dictó una conferencia Solón Núñez, Ministro de Salubridad, en la cual se refirió a un proyecto de ley. El frente único de pasajeros y conductores de vehículos de motor procurará que se envíe por el Ejecutivo al conocimiento de la Cámara en la sesión extraordinaria próxima a iniciarse.

¿Cuál camino es el lógico? La única vía, en nuestro concepto, capaz de solucionar un problema satisfactorio para los choferes, dueños de camiones y pasajeros, la situación creada, es la de formar todos un frente único para arrancar al gobierno una rebaja del 25 por ciento en el precio de la gasolina. El monopolio de gasolina continúa una ganancia de 30 céntimos por galón. Que gane 15 céntimos, que gane 10 céntimos, pero que abarate la gasolina, la cual ha llegado a ser en la vida moderna un artículo de los de primera general, de los indispensables.

Rebajado el precio de la gasolina, podrán ser restablecidos los antiguos precios de pasajes, ya que los actuales no están al alcance de la mayoría de los viajeros que van y vienen de San José a provincias.

El Partido Comunista, en la semana próxima iniciará actividades en el sentido de promover la organización de un frente único de choferes y pasajeros, con el objeto de

50 ametralladoras, bombas de gases lacrimógenos, granadas de mano y parque en abundancia, han sido comprados por el gobierno

Mientras tanto en Obras Públicas se establece la semana de cinco días y se tiran trabajadores a la calle "para hacer economías".

"Diario de Costa Rica" ha dado una interesante información en estos días. Se refiere a la compra de un nuevo equipo bélico por el gobierno en contacto con haber gastado más de 100 mil colones, a raíz de la huelga del Atlántico, en rifles y parque traídos de México por el Coronel Lizano, ahora ha comprado a la casa italiana de Ernesto Breda, la cantidad de 50 ametralladoras; parque en abundancia para esas máquinas de asesinar hombres; bombas lacrimosas y granadas de mano.

Con cual destino se han comprado esas armas? Costa Rica, que sabemos, no tiene conflictos de índole internacional. No la amenaza ninguna guerra con país vecino. Y como esa guerra de armas se compran siempre para algo, — y abunda alguien — ya que — además cohibir su adquisición como siendo objeto de exhibirlas en el museo, debemos pensar que se destinan para apagar con sangre y fuego las protestas del pueblo hambriento. No se trata de la primera adquisición en grande de armas que el gobierno costarricense.



Un siglo después, cualquier Guardián, servidor incondicional del filibusterismo yanqui del siglo XIX y resultado de un Presidente de la República que dice tener ideas liberales, era condenado a esa ley que no conviene a los tiranuelos de la América ni a sus agentes diplomáticos.

La primera víctima de esta reforma a la ley de Imprenta, ha sido el estudiante Coto Cande que se ha visto obligado a comparecer ante los tribunales para defenderse del cargo de haber formulado una declaración incompleta de los crpe-

# La contratación sobre pesquería de atún en el Pacífico, envuelve una descarada gollería para una misteriosa compañía yanqui. La prensa está engañada por las masas al hablar de una nueva industria nacional

De nuevo se dice en la prensa el contrato que el establecimiento de una planta frigorífica en Puntarenas por una compañía yanqui.

El congreso — como se recordará — introdujo varias modificaciones a la contratación de la pesquería de atún en el Pacífico. ¿Por qué engañar al pueblo con frases tan mentirosas?

Un abogado que en otro tiempo fué anti-imperialista ha dicho por la prensa, yo sé, que si de acuerdo con la compañía, que ésta se ha pasado de bondadosa. Que perfectamente pudo establecer su negocio en el país sin necesidad de entrar en complicaciones con el gobierno. En ese argumento, no puede haber buena fe. Veamos cómo se desbarata: Lo primero que hay que observar es el sitio que entro la compañía en la frigorífica la compañía sin contar con un muelle? No. Pues para conseguir ese muelle que necesita, sin gastar un centavo, construyéndolo, que como la compañía en negociaciones con el Gobierno. El gobierno, descaradamente, le ha entregado el muelle de Puntarenas en arriendo durante quince años, pasando hasta por encima de la misma Constitución que tanto dice respetar; y el precio de ese arriendo será exactamente el costo del trabajo que requiere el atraque y carga de las vapores de la compañía. En otras palabras: que la compañía en cualquier otra parte habría tenido que construir su muelle; aquí no; aquí cuenta con el que fué construido con el sacrificio del pueblo costarricense; y cuenta, con el gra-

tuitamente, ya que sólo pagará el costo del trabajo que se le haga en la carga y descarga. Además, a la compañía se le eximirá del pago de derechos aduaneros; la gasolina que el buque de pesca del país tiene que pagársela al monopolio 3 pesos elevadísimos; la compañía la pagará exactamente al costo; y así ocurrirá con todo lo demás que la compañía necesite para que ella construya y mantenga de la frigorífica y a cambio de todo eso que le da la compañía al Estado? El precio de los fletes del pescado que el Gobierno consiguiera de los buques de la frigorífica y de la frigorífica a los barcos. El precio de ese flete no podrá subir durante quince años DE UN DOLAR POR TONELAJE. Y el Gobierno para ganarse esos "camarones" de los buques de la frigorífica, traer ramales del ferrocarril y a importar carros especiales para el acarreo del pescado. La nueva industria de que hablan los periódicos, consiste, pues, en y llanamente en lo siguiente: que el Gobierno, mediante una serie de concesiones escandalosas, se permitirá unos fletes ridículos transportando pescado a la compañía frigorífica, para lo cual necesitará además hacer platos especiales. Pero, se nos podría objetar que en la frigorífica van a ser ocupados muchos trabajadores que actualmente no tienen trabajo. Es posible que se ocupen algunos, ganando los salarios mínimos que acostumbra pagar todas estas compañías piratas. Pero, por otro lado, nos encontramos con que el número de desocupados va a ser mayor. Ya nuestro camarada Mora probó en el Congreso que todos los pescadores de las costas, que suben a unos cuantos centenares, se arruinarán y quedarán totalmente desocupados. La razón es clara: la compañía va a pescar diariamente sus toneladas de carnada en el Golfo de Nicoya en las costas del puerto trabajan en sus

# Los campesinos de Alajuelita reciben a León Cortés en medio de afroandores mueras para él y vibrantes aclamaciones para nuestro partido. El Cortesismo celebró su reunión con solo la gente llevada de San José. - El guaro y el ron se repartieron por galones

Como recordarán nuestros camaradas, el cura de Alajuelita, don Alvarado, dijo hace unas cuantas semanas en una hoja suelta que con una pistola en cada mano y al frente de "su pueblo" impediría la propaganda comunista en Alajuelita.

Nuestro camarada Mora le contestó por radio que el partido iría a Alajuelita a combatir y que se defendería si se le atacaba.

Unos cuantos días después fué una comisión de nuestro Partido a Alajuelita con el camarada Mora al frente. Con anticipación se había anuncia-

do el mitin por horas sueltas. Nosotros esperábamos una actitud hostil del pueblo, armado por el cura. Pero no fué así. Una cantidad enorme de campesinos vino a recibir a la comisión al cementerio, y luego, fué una concentración enorme en que se congregó el alrededor de la tribuna. Ninguno de los partidos burgueses habían podido hacer en Alajuelita una reunión tan grande como la nuestra.

En esa ocasión, León Cortés, quien para hacernos "contrafomeque" resolvió hacer una reunión de fuerza el domingo pasado en el mismo lugar.

## ULTIMA HORA

### Arbitraria y brutalmente, el Gbno. expulsa al trabajador colombiano Luis Cárdenas, casado en Costa Rica y con más de diez años de residencia en el país

Ayer, en las horas de la tarde, fué violentamente expulsado del país el trabajador colombiano Luis Cárdenas. Tenía un negocio de hotel en León, — "El Sena". — Se le espresó cuando trabajaba, momentos antes de expulsarse del país a bordo del vapor "Costa Rica", sin brindarse oportunidad de defenderse, sin permitirle siquiera poner un telegrama a San José, criminalmente insensibles los señores del gobierno de Ricardo Jiménez el hecho de que Cárdenas tenía diez años de residencia en el país, estaba casado con mujer costarricense y tenía 3 hijos con ella. La mujer e hijos de Cárdenas han quedado en el mayor desamparo. Cárdenas, no ora comunista ni tomaba parte activa en las luchas de nuestro partido. Su de-

partación es por eso, a más de arbitraria, injusta. No nos extraña el procedimiento. Ya sabemos la leche que da el "liberal" gobierno de Jiménez Orezano. El caso de Adolfo Braña se repite. Pero, — perseguido, hostilizado, — el Partido Comunista continuará en su labor de agitar las conciencias hacia la justicia social; de llevar a los trabajadores a organizarse y luchar contra el hambre, la desocupación y la baja de salarios.

Sucedá lo que suceda, el porvenir es nuestro. El porvenir es del pueblo trabajador. La propaganda desconfiada con nuestro partido no es signo de fuerza, sino de cobardía y de pavor ante lo que inevitablemente tendrá que suceder, de la clase dominante y de su servil aparato de gobierno.

Durante toda la semana estuvieron las praganalistas cortesistas distribuyendo hojas y anunciando verbalmente la reunión. El presidente Alvaraz llamó insistentemente a "su grey" a que le hiciera un magno recibimiento al cristianísimo despoja en ciernes.

El domingo, desde temprano, comenzó el cortesismo a llevar camiones cargados de gente a Alajuelita. El candidato tiró a caballo, rodeado de unos cincuenta jinetes. Él decía que el derroche de dinero que exigió la pantomima fué enorme. Hasta otros treinta había hecho construir Cortés para darse el gusto luego de partir por el bajío de ellos con aires de reyezuelo de opereta.

El fracaso fué enorme. La masas campesina de Alajuelita recibió al candidato Cortés en medio de una tempestad de mueras para él y de vivas para el partido comunista. Casi en la cara le gritaban los campesinos los mueras. La policía, el mando, de Gallego, cinchoné y encarceló a otros tantos. Sin embargo, la hostilidad para Cortés se mantuvo durante todo el tiempo en forma alarmante. Fué una eloquentísima demostración de conciencia de clase del campesinado. Fué este un verdadero puntapié asestado por los campesinos de Alajuelita a León Cortés y a los energúmenos que lo rodean, casi todos marmadores, profesionales del presupuesto, prendidos unos, y otros con ansias de perderse.

La reunión le hicieron conzate levada, de San José. Quién la duda, vea las fotografías publicadas por el mismo cortesismo. En esas fotografías se nota una alarmante ausencia de campesinos. Y viene ahora algo muy interesante. El cortesismo terminó en las horas que estuvo en Alajuelita con el guaro y el ron que había en la plaza. Por galones lo compraban y en vasos lo distribuían a quienes querían tomar. Un

### El comité Central del Partido Comunista

Porrazones de carácter organizativo

ACUERDA:

Quedan anulados absolutamente todos los carnets repartidos hasta el momento.

Esos carnets serán reemplazados por los nuevos que se están imprimiendo los cuales se repartirán con base nuevamente en las formalidades de los Estatutos.

Obtuvo así que el Ejecutivo mandará al congreso un proyecto de contratación inferior. El congreso introdujo grandes modificaciones a ese proyecto, las cuales, a pesar de su magnitud, la compañía las aceptó en su casi totalidad. Eso pone de manifiesto la "actividad" del ejecutivo en favor del país. Luego se ha iniciado la campaña de prensa y a los que referíamos arriba y hasta según parece ha habido movimientos en las esferas diplomáticas lo que hace pensar en alguna misteriosa maniobra imperialista.

# La Constitución no es una ley de disposición que el Comité Ejecutivo de la burguesía y la aristocracia contestan. No hemos andado criando, con la lengua afuera,

El Comité Central Ejecutivo del Partido Comunista, reunido extraordinariamente para discutir el problema, va a comentar la actitud del Ejecutivo al no darle representación al Bloque Obrero y Campesino en las juntas electorales; y al mismo tiempo, va a darle contestación al reportaje que sobre este asunto publicó el Presidente de las Cortes en la Tribuna.

Para justificar lo injustificable, — que a un Partido legalmente inscrito y realizando legalmente su campaña eleccionaria, — se le arrebató la representación en las juntas electorales, el Presidente arguye que la Constitución así se lo ordena. "En cuál artículo? Por que no lo cita el Presidente? Por una razón sencilla, pero muy poderosa: porque ese artículo no existe en la Constitución Política que rige al país!

representación a todos los Partidos Políticos".

El presidente Jiménez no es debido a lo indefendible; ni mucho menos, situarse para ello sobre el terreno resbaladizo de la Constitución, a sabiendas de que en ella no hay ni un solo artículo donde aparezca la palabra comunismo. Ha debido ser más franco el señor Jiménez en una de esas frases que no son dignas de estimarse, — y haber dicho, lista y llanamente: "Mi voluntad es que el cortesismo tenga mayoría en las juntas electorales".

Ahora, diremos lo que piensa el Partido Comunista. No hemos andado criando el partido de la burguesía, tras de unos puestos en las Juntas Electorales. El Presidente y su ministro de gobernación lo saben bien. Esos puestos los anhelan y los persiguen, y los mendigan al Ejecutivo los partidos políticos burgueses, quienes continúan más en chanchullos que en las urnas. El interés que tienen los partidos políticos capitalistas, es el de sacar votos, buenos o malos, limpios o emmarzados. Y para eso, las Juntas Electorales les sirven de manera extendida, las más sucios chanchullos, las peores indecencias, pueden utilizarse en una de esas frases que no son dignas de estimarse de las instituciones de la República, como dice el señor Presidente, sino alcachuetas y legalizadoras de las peores estafas electorales. Habrá podido olvidar el señor Presidente lo bien que le sirvieron a su Partido, cuando su segunda candidatura a las Juntas Electorales de Alajuela y Heredia para validar aquellos famosos escamoteos de votos y de credenciales de diputados que ya para siempre quedaron calificadas con el nombre de "criminosos gummicosos".

dejar la buena oportunidad que se nos ofrecía de hacerle ver concretamente a los trabajadores cómo los gobiernos capitalistas estiran y encogen las leyes a su gusto; y las aplican arbitraria o maliciosamente cuando se trata de estorbar la labor reivindicadora de la vanguardia política del pueblo; el Partido Comunista.

El Partido Comunista no va a laborar para utilizarlas en el propósito de clarificar la conciencia de las masas. De librarlas de ser embaucados por los agentes electorales de los partidos capitalistas. Y, también, para obtener una representación auténtica de los trabajadores en los organismos parlamentarios de la burguesía. Los votos que obtengan nuestras paletetas serán votos limpios, los únicos votos limpios que se emitan, porque ni utilizamos "torros", ni presionamos electores, ni repartimos camisetas de kaki o cuartos de guaro, ni necesitamos meter cañas en las juntas electorales, para que no valden chanchullos. Eso sí, — y en forma categórica lo declaramos de una vez — los votos que obtenga el Partido Comunista no serán burlados. Las credenciales que obtenga nuestra organización en los debates electorales de febrero no se nos robarán. Si mediante amulaciones de mesas y de otros métodos indecentes, se pretende burlar los sufragios emitidos a favor de las candidaturas rojas, el Partido y el pueblo trabajador de Costa Rica se impondrán y castigarán a los profesionales de la fraude.

(Tomado del "Diario de Costa Rica")

dad, fraternidad. Dentro de las repúblicas democrático-burguesas, como el ejemplo bien a la vista de esos postulados esgrimidos por la Revolución Francesa y transplantados a América por la burguesía liberal, se han quedado escritos sobre el papel de las constituciones. Pero nunca han sido realidad viva y profunda, norma real de convivencia social. El capitalismo es el único y verdadero defraudador de los grandes ideales de la república demo-liberal.

En la Constitución, — repetimos, — no hay ninguna disposición expresa o tácita que impida a nuestro Partido actuar libremente en el país, como un partido político perfectamente legal. Tampoco dice nada la Constitución sobre Juntas Electorales. Es la ley de elecciones la que lo hace; y fijando la obligación para el Ejecutivo, — obligación que con sofisma ha sido burlada en esta oportunidad, — de darle representación en las juntas electorales a todos los partidos que participen en las luchas eleccionarias. El artículo 49 de la ley electoral dice concretamente: "Las juntas provinciales son de nombramiento privativo del Presidente de la República quien, hasta donde sea posible está obligado a dar

Nosotros, los comunistas, no formamos un partido electoralista, politiquero. Nuestro objetivo fundamental es la lucha por el mejoramiento económico de las clases trabajadoras, del pueblo pobre en general; y, como objetivo inmediato, el mejoramiento de la conciencia de todo orden que lo tienen maniatado. En consecuencia, no le damos una importancia fundamental a las luchas electorales. Ellas constituyen una modalidad más, — y no la más importante, — de nuestra lucha. Así se explican que no nos orientamos, ni mucho menos, de haber sido excluidos de las juntas electorales. Si estamos haciendo este comentario, es simplemente, para no desper-

No somos enemigos de la República. Somos enemigos de esa caricatura de república que ha establecido la burguesía.

En su reportaje para La Tribuna, dice el Presidente Jiménez que no podrá representación en las Juntas Electorales, porque eso significaría hacer "constituciones de las instituciones republicanas" a quienes son enemigos de la República. Somos nosotros enemigos de la república.

No lo somos. Lo que queremos es realizarla profundamente, en sus postulados básicos: Libertad, igualdad.

Ha realizado la república demo-burguesa su ambicioso programa? De ninguna manera. Actualmente, la más democrática de las repúblicas capitalistas no es otra cosa que el dominio de todo un pueblo por un puñado de ricos. Las libertades públicas sólo los ricos pueden usufructuarlas realmente. A los trabajadores y a las masas pobres de la población en general sólo les ha quedado una libertad que no les niega el puñado de ricos en el poder, la libertad de morirse de hambre.

En realidad, las libertades democráticas, — que constituyendo lo que pudiéramos llamar armazón óseo del régimen repúblicano — siempre han sido libertades formales porque han carecido de contenido económico. Los medios de prensa, por ejemplo, mientras sean los capitalistas — los dueños y los propietarios de las reservas de papel, el capital, en síntesis, será una libertad sólo al alcance de los que tienen plata. Obsérvese como en Costa Rica, en toda la historia de la "república", sólo ha podido existir un solo periódico dedicado exclusivamente a los trabajadores. No se cree en TRABAJO. Y cuántas dificultades lo publicamos, a pesar de ser semanal y de que su tiraje es relativamente reducido! Esto que decimos de la libertad de imprenta puede repetirse con respecto a todas las demás que "garantiza" la Constitución a los trabajadores, pero que son usurarias porque

# DE HEREDIA. - El cortésista Anselmo Hernández, sanguinela humana, hace encarcerar y enjuiciar por "criminal" al trabajador Juan Sánchez por haber cortado un racimo de bananos en una de sus fincas

Ha producido gran indignación entre los vecinos del lado cementerio de esta ciudad, la injusticia cometida por el sanguinela de Anselmo Hernández en la comisaría del sargento de policía Díaz, en perjuicio del joven trabajador Juan Sánchez. Este ha sido siempre un trabajador laborioso, de conducta ejemplar, pero que como tantos otros en condiciones de miseria, sin trabajo pese a sus esfuerzos por encontrarlo. El paro forzoso había ido reduciendo la familia de Sánchez a una condición desesperada, lo que obligaba a éste a salir en las tardes como lo acostumbraban las gentes pobres de la ciudad, a recorrer los cafetales vecinos para traer a su casa un racimo de plátanos. Este delito, pues así lo consideran los potentados cafetaleros de la provincia, ha dado lugar ya en más de una ocasión a embargos y sanciones prolongadas, mientras espera inútilmente que los grandes estadadores, como Asdrubal Valverde, que en el momento de la cámara de diputados se han reducidos a prisión. Pues bien, por delito, el joven Sánchez fue hecho preso por el sargento de policía Lila y por orden del ya famoso Anselmo Hernández, y puesto a la orden del alcaide juzgado. Creo útil agregar que el tal racimo no valía veinte céntimos de colón.

Cuando el proletariado constituido en clase organizada le obra sus cuentas a este "padre de la patria" de filiación cortésista, que mete a la cárcel a un trabajador desocupado por un racimo destinado a servir de alimento a los animales, calcula cuanto le ha robado este hombre a sus peces durante tantos años de explotación. Por ahora, no tenemos más que apelar que este altruista cortésista no ha querido cometerse a la ley desde

## La apuesta de 50 mil colones entre Cortesistas y Bechistas

Dicen los periódicos que el "ESTIMABLE" ministro del Cortésismo Jaime Esquivel, aceptó la apuesta lanzada por el Bechismo de CINCUENTA MIL COLONES a que Beche obtenga la victoria en las próximas elecciones.

Para los trabajadores cortésistas esta insolente apuesta tiene que ser un acicate en sus convicciones. Mientras han muerto de miseria física y moral parte de los 30 mil niños fallecidos en estos años de crisis, de 1929 a 1934, el patido bechista lanza la apuesta de CINCUENTA MIL COLONES y treinta minutos después Jaime Esquivel, uno

de los que en esta fundamental y básica; las libertades populares, por relativas y limitadas que éstas sean.

Nosotros, comunistas, somos enemigos de la caricatura de República con etiqueta burguesa. Luchamos ardentemente por la estructuración de un tipo nuevo de república, verdaderamente democrática, que sea del pueblo por el pueblo y para el pueblo. Pero en la etapa actual, cuando la burguesía pretende destruir hasta las elementales libertades públicas que están escritas en su Constitución, los comunistas nos constituimos en defensores consecuentes y resueltos de esas libertades democráticas-burguesas.

Esto no significa adhesión de nuestra parte al régimen capitalista, del cual esa democracia burguesa es expresión política. No. Nosotros decimos, con Lenin, que defendemos la democracia burguesa no por su podredumbre parlamentaria, por su prostitución, por su política, sino porque ella le suministra al pueblo más oportunidades para defender sus derechos.

Y una prueba irrefutable de que los comunistas no vamos contra la república, sino contra su caricatura que se da a la burguesía, es que los trabajadores ruicados a la conquista del poder y al realizar desde él, el primer paso de autonomía democrática popular, pusieron a su régimen el nombre de Unión de REPUBLICAS Socialistas Soviéticas (URSS).

## LA INCAPACIDAD DE LOS CORTESISTAS DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL HOSPITAL DE ALAJUELA Y SUS FUNESTAS CONSECUENCIAS

El Hospital de Alajuela, en manos de los cortésistas, amenaza convertirse en el más malo del mundo. Cuando un enfermo llega grave, la falta de una firma cualquiera hace morir al paciente antes de que se le presen los primeros auxilios. Cuando se ingresa a él, más se tiene la seguridad de que será desatendido o mal atendido que otra cosa. De ello tenemos varios ejemplos que gustosos daremos a quienes

## OYENDO A SOLON NUNCA...

(VIENE DE LA PAG. UNO)

Habló el ministro de salubridad de la averia de los campesinos teratenientes, que les impedia criar bien a sus hijos. (Pero no dijo ni al menor reproche contra el crimen que cometen esos finqueros no contra sus hijos, sino contra los hijos de sus peones, que mueren como moscas, por que salvan de un caldo y doce reales apenas alcanzan para comprar frijoles y agua dulce).

El Ministro se "lamentó" luego de que en Costa Rica todavía murieran por picaduras de serpientes, cuando en el Hospital de San José hay un laboratorio donde a precio muy barato (C\$ 5.00 el equipo completo) se vende suero anti-ófidico. (Pero nada dijo Solón Núñez de cuál había sido su actividad, como Ministro de Salubridad, para obligar a los finqueros a tener suero botanán en sus fincas, como se los ordena la ley. Y al "dolose" típicamente de que hubieran tanto niños en Costa Rica con la pinta de zecorra tuven cuidado de ignorar que la clase cuyos intereses sirve es la que de derecha en viajes a Europa, son engrías y en banquetes con dinero con que podrían comprarse zapatos para los pies descalsos de los niños campesinos de Costa Rica.

Como remate de su conferencia Solón Núñez hizo pasar un peliaco sobre la cura de la tuberculosis. Se ve allí un sanatorio modelo. Sentado a la mesa, un enfermo comiendo carne abundante, leche y lezumbras a discreción. Es decir, precisamente

de los tinoginatos más ferribles que hubo en aquellos 30 meses de infeliz memoria, la recoge.

Jaime Esquivel afirma que de nuevo tiene poder, como lo tuvo en tiempo de los Tinoco, y que mandó a cortar de los dedos pulgares a sus enemigos personales o a los enemigos del Gobierno a quien sirve, como lo mandó a hacer entonces con Adán Acosta.

Si León Cortés llega al poder con sus hermanos y amigos como Jaime Esquivel, la tiranía de los Tinoco parecerá un juguete a quienes la presenciaron.

Pasa a la Pág. 4. Correspondal.

# Cuando los monopolios han abolido la libre competencia, el capitalismo no es factor de progreso sino de retroceso

El enemigo del capitalismo de la "civilización" si entendemos esta forma de civilización en el sentido de progreso material, — que es el que parece dar Ud. en su pregunta — lo diremos que hasta algunos años el capitalismo fue un régimen impulsor de un formidable desarrollo progresivo, que hizo avanzar a la "civilización". La técnica moderna, los complejos y formidables avances realizados por el maquinismo, son obra del régimen capitalista. No crea desintereses y escrutante, por supuesto, cuando un fabricante, por ejemplo, compra un invento, que significa la "multiplicación e incremento de la producción de una mercadería no lo hace con el objeto de mejorar la producción. Si no es el de producir más barato; y en esta forma, "firse" a los otros productores del mismo artículo que no puede aplicar, porque lo desonore, el invento que está en el mundo.

Y esto hoy, cuando los monopolios han abolido la libre competencia, el capitalismo no es factor de progreso, sino de retroceso. Como los grandes fabricantes son los únicos productores, ya no tienen interés en mejorar su producción. Ulle saben que, malo o bueno, su artículo será comprado, porque solo él es vendido en los mercados. Sigamos con el ejemplo de la luz eléctrica en San José. Todos sabemos que es pésimo, que no alumbró lo suficiente, que da un luz amarilla, que irrita los ojos. Si mañana llegara don Mr. Reed un ingeniero y le dijera: "Mediante la aplicación de este aparato que acabo de inventar, y cuyo precio es de tanto, se puede obtener una luz clara para San José", ¿creo Ud. q' Mr. Reed le pagaría al ingeniero lo que pide por su invento y lo aplicaría a mejorar el servicio prestado por las Compañías Eléctricas? De ninguna manera. Mr. Reed y su Compañía que representa a los monopolios, si presenta haber bienes que mientras haya gobiernos burgueses en Costa Rica ellos tendrán el monopolio de la luz eléctrica; y quiera que el consumidor tendrá que aceptar el servicio por el régimen que ellos imponen. Debemos advertirle que este precio es mayor que el pagado por el consumidor de luz en Nueva York. Y eso que allí las empresas eléctricas tienen que gastar sumas enormes en el combustible necesario por los diámetros que generan el fluido eléctrico, por falta de caídas de agua, mientras que en Costa Rica la Electric Bond utiliza sin pagar un cinco las caídas de agua de la acción para producir la electricidad que vende.

El capitalismo también "avanza" en estos momentos al progreso, o "civilización" material, sino cuando se aplican los inventos beneficiosos para los pueblos, pero capaces de mermar las utilidades de las grandes empresas. No recuerdo a Ud. haber leído en los diarios, hace algún tiempo, un cable de Suecia, donde se informaba que el "trust" o monopolio de los fosforos había comprado a ingeniero un invento suyo de fosforos que podían encenderse hasta cien veces? Ese invento lo compró para garantizar el reclutamiento dentro de su caja fuerte el trust de los fosforos. Ese invento, aplicado a la producción, significaría la ruina para esos "trust" y sus intereses, — los intereses de una media docena de millonarios, — que seccionan sobre los de millones de helénos. Otro caso: un gran laboratorio alemán logró obtener petróleo del carbón. Como usted sabe, la gasolina, el carbón y centenas de artículos de uso indispensable se extraen del petróleo. El descubrimiento alemán, si reducido, de aplicarse industrialmente, el precio de la gasolina y demás derivados del petróleo, a una cuarta parte de su valor actual. Así el mundo hay inmensas reservas de carbón que, si se aplicara el petróleo en petróleo hubiera sido fácil. Pero, ¿qué sucedió? La Standard Oil,

una de las más poderosas empresas capitalistas del mundo, cuyo jefe D. Rockefeller, compró el principal acientista ese momento que el invento alemán significaría una cada catastrófica en el precio del artículo con el que comería el petróleo. Se apresuró a separar varios centenas de millones al laboratorio alemán para que vendiera su descubrimiento. Y permanecerá guardada bajo siete llaves en las cajas fuertes de la Standard Oil.

En la Unión Soviética cada día se aplican inventos nuevos al proceso de la producción. Cada día avanza más la técnica industrial y agrícola. Pero es que en Rusia, ya no abunda la obtención de ganancias, el hambre de beneficios, los monopolios, sino el afán colectivo de impulsar el país hacia adelante.

¿Es la gente refractaria al progreso? Dentro del régimen capitalista, el progreso no viene sino desde la prevención por los pobres. Pero es que los pobres saben que "progreso" y "nuevo lapineto" van estrechamente unidos. Es bien sabido que cuando alguna vez los vecinos de los barrios pobres se reúnen para, por ejemplo, la llegada de ingenieros municipales que van a dar cerretones y canos. Es que uno y otro, — hacen más vistosas las calles, — significan un nuevo impuesto para el vecindario. Cuando el pueblo no vea llegar la rueda de progreso a la de nuevo impuesto, cuando el progreso lo realice un gobierno popular, interesado verdaderamente en mejorar las condiciones de vida de la comunidad y no de equitizar a la comunidad mediante tintinas, el pueblo no temerá al progreso.

En Rusia Soviética hay una buena experiencia en ese sentido. Si a penas unos cuantos vigos retrogradados y los campesinos ricos a quienes la revolución despojó de sus tierras, se han opuesto a los intentos del gobierno proletario de llevar el progreso hasta los más apartados rincones del país. Hasta en las aldeas más atrasadas, la electricidad al grado de los monjes, ¿qué sucedió? La Standard Oil,

**ADVERTENCIA**

El administrador de "TRABAJO" atenderá todos los asuntos relacionados con el movimiento económico del periódico. **TODOS LOS DIAS DE 5 A 6 DE LA TARDE**, en la administración (locales de la Secretaría General del Partido).

Administrador **ALFONSO MORA**

# ¡viva el nuestro partido! actuar libremente en el país de Señor Presidente y de la República, Ricardo Jiménez de Oreamuno

del miércoles 4 de Setiembre de 1935)

los trabajadores no disponen de los medios económicos que reclama el ejercicio de esas libertades.

Aun estas libertades formales se las están arrebatando a los pueblos, no los comunistas, sino los gobiernos capitalistas, temerosos de que los trabajadores las utilicen para realizar sus luchas libertadoras. En Alemania, Italia, España, los países balcánicos, Portugal, Cuba, Venezuela, Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Perú, etc., ¿han sido los comunistas, o los propios gobiernos burgueses, quienes han asesinado las libertades públicas que constituyen la esencia de la república?

Costa Rica es uno de los países donde esas libertades públicas se mantienen aún. Pero cuán precariamente! La ley-mordaza o Ley-Gurdian que es, sino una puñalada a fondo dirigida por la clase en el poder contra las libertades democráticas? Y la prohibición de asistir el pueblo a las barras; y las trabas para el ingreso al país de extranjeros pobres; y para la naturalización de extranjeros pobres, y los procesos como el del estudiante Coto Conde y el del camarada Gómez, por llamar despoetas a quienes están despoziando y asesinando a sus pueblos, ¿qué son, sino los claros anuncios de que la burguesía de Costa Rica se apresura a tirar por la borda las libertades democráticas?

Y, precisamente, hemos sido los comunistas los más fervientes opositores a esos intentos reaccionarios. Nuestros diputados en la Cámara fueron, junto con el diputado Ulate, los que más recientemente combatiaron la ley-mordaza que también se opusieron con vehemencia a la clausura de las barras del Congreso y a las otras medidas anti-democráticas tomadas por la Cámara y por el Ejecutivo de un tiempo a esta parte. Es decir, nosotros, los "enemigos de la república", hemos sido abandonados de los esfuerzos hechos para impedir que los "depositarios de las instituciones de la República" cercenen

de los que en esta fundamental y básica; las libertades populares, por relativas y limitadas que éstas sean.

Nosotros, comunistas, somos enemigos de la caricatura de República con etiqueta burguesa. Luchamos ardentemente por la estructuración de un tipo nuevo de república, verdaderamente democrática, que sea del pueblo por el pueblo y para el pueblo. Pero en la etapa actual, cuando la burguesía pretende destruir hasta las elementales libertades públicas que están escritas en su Constitución, los comunistas nos constituimos en defensores consecuentes y resueltos de esas libertades democráticas-burguesas.

Esto no significa adhesión de nuestra parte al régimen capitalista, del cual esa democracia burguesa es expresión política. No. Nosotros decimos, con Lenin, que defendemos la democracia burguesa no por su podredumbre parlamentaria, por su prostitución, por su política, sino porque ella le suministra al pueblo más oportunidades para defender sus derechos.

Y una prueba irrefutable de que los comunistas no vamos contra la república, sino contra su caricatura que se da a la burguesía, es que los trabajadores ruicados a la conquista del poder y al realizar desde él, el primer paso de autonomía democrática popular, pusieron a su régimen el nombre de Unión de REPUBLICAS Socialistas Soviéticas (URSS).

**ALGUNAS OBSERVACIONES SOBRE PERSONAS A QUIENES EL EJECUTIVO HA DESIGNADO PARA INTEGRAR LAS JUNTAS ELECtorales CONSIDERARLOS "LEALES A LA REPUBLICA"**

Vale la pena, aun cuando sea de pisa, y apenas después de una primera ojeada sobre la lista que publican los diarios, de hacer algunas observaciones de individuos que van a integrar las Juntas Electorales, y de los a los cuales el Ejecutivo si ha considerado dignos "depositarios de las instituciones de la República".

Encabeza esa lista, como el primero de los miembros propietarios por San José, el Lic. Everardo Gómez Rojas. Este "adahl" de la República fue hasta ayer no más abogado de la Golfo Dulce Lands. Y presta nombre de la Golfo Dulce Lands. Todos sus conocimientos jurídicos, todos sus mañas de abogado viejo, las puso al servicio de la empresa de piratería que le entregó a esa fiscalía de la United Fruit Company, uno de las más ricas y prometedoras regiones del país: la del Golfo Dulce. Los despojos realizados por la United de agricultores costarricenses afincados desde hacia años en esa región; la absorción de poblaciones enteras de Costa Rica — como El Tazo, por ejemplo — por los piratas de Boston, los bucaneros del siglo XX, la expropiación violenta de tierras, aguas, costas, ríos navegables de Costa Rica por los agentes de esa funesta empresa imperialista; todo eso está "legalizado" en los protocolos del abogado Everardo Gómez Rojas. ¿Puede ser ese un defensor de la República? En una república libre, no entregada al poder absorbente del extranjero, como lo es hoy, con su vida libertadas de arrojadoras telas, ese señor no podría ser depositario de una humilde portería de juzgado. En esta pseudo-república, cuyos gerentes la han vendido al yanqui, el Lic. Everardo Gómez bien puede ser "depositorio" de sus instituciones.

En Heredia, uno de los propietarios de la Junta es el Lic. Antonio Gutiérrez, quien entre, sus numerosos y negros pecados tiene el de haber dirigido a la sucesión de Julio Sánchez en las manobras de ésta para escudarse a la Junta de Cartago, y haber recibido muchos miles de colones; hecho que fue tan repugnante que indignó a los miembros de la Junta, en su mayoría burgueses, quienes lo llevaron a los tribunales y consiguieron que la sucesión, para evitarse un pleito, reconociera a la Junta diecisiete mil colones de la suma escatimada.

Para no hacer interminable esta exposición, no hurgamos en los antecedentes de la mayoría de los señores a quienes el Ejecutivo ha considerado dignos de integrar las juntas electorales; y de ser en ellas los "depositarios de las instituciones de la República".

**COMITE CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA**

## DOS PALABRAS A LOS ESBIRROS DE PLUMA Y MICROFONO DE LEON CORTES, CANDIDATO A DESPOTA

La publicación del comunicado de nuestro Comité Central relacionado con la integración de las Juntas Electorales, que reproducimos en esta misma edición de TRABAJO, ha suscitado algunos tiragros en las filas del partido del espionaje y del látigo. Los esbirros de pluma y micrófono han tronado contra nosotros, apoyándose en dos errores que tenía ese comunicado.

El primero de esos errores fue el de impartir al señor Don Ramón Jiménez Rivera, de Cartago, el cargo de ser contrabandista de azúcar de Panamá. Y de haber cumplido por eso 30 días de cárcel. Hubo un error, que lealmente reconocimos: el contrabandista es el hijo del señor Rivera, — Ricardo, Rivera, — actual presidente municipal de Cartago. Pero, ¿por qué chiflamos tanto los cortésistas? ¿No es acaso Ricardo Rivera un miembro del AMPERABANDISTA de los 30 días de prisión por estar al frente de un negocio de los destacados dirigentes de su partido en Cartago? En las filas del partido "Reconstrucción Nacional" brilla el contrabandista Ricardo Rivera con brillo de estrella de primera magnitud.

Y pasemos a Heredia. No votó el Lic. Víctor Trejos la pena de muerte. Debemos decir que en Heredia todo el mundo lo sostenía, lo afirmaba, no por miedo de molestar a ese señor, sino recordando el hecho de incondicional tinoginismo. Pero la verdad que eso de haber votado la pena de muerte no libra al Lic. Trejos de su responsabilidad principal dentro del tinoginismo. No votó la pena de muerte, pero sancionó con su COMPLEJIDAD ACTIVA, como elemento destacado del tinoginismo, los crímenes de los asesinos, los asesinos de Gracia Flarexco, de Fernández Gálvez, de los numerosos ciudadanos de Costa Rica que fueron victimados por la furia de aquella soldadesca, entre cuyos jefes estaban León Cortés, Jaime Esquivel y la plana mayor del cortésismo.

Los esbirros de pluma y micrófono del cortésismo nos atacan de MALHECHORES. Pero no lo demuestran. Nosotros, los comunistas, no tenemos la injuria, los llamamos BANDOLEROS. Y se los probamos, con la historia de sus fechorías en la mano.

